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会 議 録 

 

会 議 名：北杜市地域公共交通活性化協議会会議（平成２９年度第２回） 

 

開催日時：平成２９年９月２１日（木） 午後２時～午後３時 

 

開催場所：北杜市役所 ３階 大会議室 

 

会議次第：１ 開会 

２ 協議事項 

（１） 北杜市地域公共交通網形成計画策定の進捗について 

・交通基礎調査の総括について 

・市民アンケートについて 

・庁内検討会の結果について 

・今後のスケジュールについて 

     ３ その他について 

     ４ 閉会 

 

会議資料：会議次第・資料 

 

会議の公開・非公開の別（非公開の場合はその理由）：公開 

 

傍聴人の数（公開した場合）：１２人 

 

出席委員：岩下達也、雨宮正英（代理出席：野出憲一郎）、中谷晃（代理出席：鮫田金造）、志村宏文、

西岡信、篠原公一、大黒薫、植松三文、大塚秀雄、小林隆次、原功三、小林治士、鈴木一男、中込淳、

田中満（代理出席：傳田修司）、中村慎吾（代理出席：楱原聡）、若尾哲夫（代理出席：細田行男）、

利根川昇、小林忠雄、浅川修一、赤羽久（代理出席：坂本孝典） 

 

欠席委員：深澤宏之、三澤完広、佐々木邦明、菊原忍 

 

事務局：濱井和博部長、中山晃彦課長、土屋雅光担当リーダー、寺島直担当 

 

会議録署名委員：大黒薫、植松三文 
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（１）北杜市地域公共交通網形成計画策定の進捗について（事務局） 

基礎調査及びアンケート調査の結果について説明。 

 

（庁内検討会の要旨） 

公共交通は、高齢者の通院、買物を基本とする。通学についても可能な限り検討する。 

さらに充実させたい場合は、一定の要件の中で、自由度をもって地域主体で検討する。 

これまでは行政が路線を決めていたが、今後は利用する人が納得する形で決めたい。 

 

（質疑応答） 

委員 

「人口が多い地域においても交通空白が発生しており、利用したくても利用出来ない市民がいる

と考えられる」とあるが、交通空白の地域の人数はどのように把握しているのか。 

 

事務局 

国勢調査のデータで把握している。 

 

委員 

人口密度の多い地域に関する交通空白は、民生委員などを活用して調べるべきではないか。 

将来、国・県・市も財政が厳しくなる中で、幹線を４～５本にして、そこにいかに人を集めるかと

いう効率的な運行を考える必要あるのではないか。 

 

事務局 

今回は基礎調査ということで、市の全体を俯瞰するためのデータを中心にまとめている。 

民生委員にも対しても、地域の状況を確認するため、聞き取り調査をしている。 

交通空白に住んでいる人が困っているかどうかは、今後、民生委員への聞き取りやワークショップ

を通じて細かな状況を把握していきたい。 

幹線に人をいかに運ぶかは重要であり、これから幹線と支線を検討していくが、北杜市の地形や生

活スタイルに合っているかという視点も重要と考えている。 

地域と議論しながら進めたい。 

効率的な運行の面では、経費との兼ね合いも気をつけて設計していく。 

 

委員 

交通弱者である学生と高齢者をいかに運ぶかという視点では、緑と白ナンバーが交互に乗り入れ

できない点を、制度改正も含めて考える必要があるのではないか。 

 

事務局 

一自治体の地域公共交通会議だけでは、国の制度を変えるのには難しい部分がある。 

大きな制度改正の必要性を問題提起するのであれば、この会議にも運輸局の方が参加しているの

で、国に伝えていくことは可能であろうと考えている。 
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委員 

区長会長として参加しているが、任期１年で充分に理解が出来るか不安である。 

大泉には、公共交通を考える会がある。 

継続して考えている方が、傍聴だけでなく発言ができるようにしてはどうか。 

 

事務局 

事務局も、公共交通を考える会の活動には継続して参加しており、活動内容も承知している。 

会議の参加者は急に変えることはできないが、今後検討していきたい。 

今回の見直しを通じて、市民の公共交通に対する関心を高めていくことが重要と考えている。 

今年度は、各地域で意見交換会を３回ずつ予定しているが、それだけで終わりとせず、継続的に話

し合いを続けていけるようにしたい。 

 

委員 

調査が広範囲に渡っており、北杜市全体をカバーしていると感じる。 

意見も多く出ているが、企画課の努力を評価し協力したい。 

民生委員の話題も出たが、これ以上仕事を増やすのは大変ではないかとも思う。 

委員を決める際には、無理を言ってお願いしている部分もあり、人選に苦労している地域もある。 

 

事務局 

民生委員に話をお聞きすることはあるが、新たな仕事をお願いすることは考えていない。 

日常的に気づくことがあれば、教えてほしいとお伝えしてある。 

区長会長のみなさんも、地域公共交通に関して、こういった検討を進めているということは、ぜひ

地元の区長会などを通じて情報発信をしていただくとともに、区民の方にワークショップへの参加

の呼びかけや検討状況を伝えるなどしていただきたい。 

 

委員 

現段階でバスのダイヤ改正の予定はあるか。 

 

事務局 

公共交通会議でも申し上げたが、今回の自家用有償旅客運送の更新登録では、現状維持で登録。 

再編に伴うダイヤ改正など、詳しい時期は未定である。 

                         次回開催予定を伝えて終了、以上。 

 

 

 

署名委員                          

 

 

 

署名委員                        


